
1 
 

 

 

                             Communiqué de presse n° 15/2024 
Strasbourg, 05.12.2024 

 

 

 
 

 

Nouveaux visages au Conseil de l’Eurodistrict  
 
Le Conseil de l'Eurodistrict élit le Landrat Thorsten Erny à la vice-présidence et 
accueille 16 nouveaux membres. Discussions sur le budget 2025 
 
Strasbourg, le 5 décembre 2024 – Lors de sa dernière réunion de l'année, le mercredi 4 
décembre 2024, le Conseil de l'Eurodistrict a élu Thorsten Erny, Landrat de l'Ortenaukreis, 
comme nouveau vice-président. Il succède ainsi à Frank Scherer qui, avec la fin de son 
mandat de Landrat le 31 octobre 2024, a également quitté les instances de l'Eurodistrict. 
 
Thorsten Erny, qui fait déjà partie de l'Eurodistrict en tant que membre du conseil depuis 2015, 
a remercié le Conseil pour la confiance qu’il lui a accordée et a souligné sa joie de travailler 
ensemble au sein de l'instance transfrontalière. « Favoriser l'échange et la rencontre entre 
habitants des deux côtés du Rhin me tient particulièrement à cœur. Qu'il s'agisse de citoyens, 
de familles ou de jeunes, l'objectif est de leur offrir à tous à travers l’Eurodistrict une plateforme 
solide de rencontre et de coopération. Seul ce dialogue transfrontalier nous permettra de 
construire un vivre-ensemble qui non seulement enrichira le quotidien des gens, mais 
renforcera aussi durablement l'avenir de nos régions », a déclaré T. Erny dans les 
remerciements, qu'il a adressés en allemand et en français à ses collègues des deux côtés du 
Rhin. L'objectif est de rapprocher l'Eurodistrict des citoyens et de s'appuyer pour cela sur les 
succès obtenus jusqu'à présent.  
 
Par ailleurs, la Présidente Jeanne Barseghian a salué les 16 nouveaux conseillers allemands 
qui ont été nommés au sein du Conseil de l'Eurodistrict à la suite des élections du Kreistag. 
Le Conseil de l'Eurodistrict se compose de 17 conseillers allemands et de 17 conseillers 
français, qui ont chacun un suppléant. L'Ortenaukreis y délègue douze représentants, dont le 
Landrat et au moins un représentant de chacun des groupes politiques représentés au 
Kreistag. S'y ajoutent les cinq maires des grandes villes du Kreis, Achern, Kehl, Lahr, 
Oberkirch et Offenburg. L'Eurométropole de Strasbourg délègue également douze 
représentants, dont le maire. S'y ajoutent deux représentants de la communauté de 
communes d'Erstein ainsi qu'un représentant de la collectivité territoriale européenne d'Alsace 
(CeA), un de la région Grand Est et un de la préfecture, représentant l'État français. 
 
Le débat sur le budget 2025 et l'orientation stratégique de l'Eurodistrict qui en découle a été 
au cœur des discussions de la séance. En ce qui concerne les finances, la présidente de 
l'Eurodistrict, Jeanne Barseghian, a expliqué que l'Eurodistrict commençait l'année 2025 avec 
des réserves importantes en raison de projets reportés, mais que les dépenses fixes annuelles 
étaient déjà supérieures au budget annuel. La réalisation des projets propres à l'Eurodistrict 
et le versement de subventions selon le calendrier prévu entraîneraient donc une fonte rapide 
des réserves. En ces temps de tensions budgétaires dans les communes, les membres du 
Conseil étaient alors unanimes que l'Eurodistrict devait lui aussi accentuer ses dépenses et 
réfléchir très ouvertement aux subventions accordées. Compte tenu des moyens limités, il 
s'agirait notamment, selon les élus, de mieux cibler les dépenses. Le secrétariat général a été 
chargé d'élaborer des propositions dans ce sens d'ici mars en mettant la priorité sur des projets 
de rencontres, en particulier des rencontres linguistiques pour les enfants, et sur le domaine 
de la mobilité. 
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Figure ainsi sur l'agenda politique la réflexion sur une communauté tarifaire transfrontalière. 
Les attentes des citoyens en matière de simplification de la tarification transfrontalière sont 
grandes, selon J. Barseghian. Cela a été démontré lors de la rencontre élus-citoyens de 
l'Eurodistrict en novembre. Certes, les offres existantes comme l'Europass sont très 
appréciées, mais les citoyens souhaitent que les acteurs des transports concernés fassent un 
pas de plus vers un billet transfrontalier unique. En concertation avec ses partenaires, 
l'Eurodistrict fait ainsi réaliser une étude de faisabilité. De plus, il est prévu de publier une carte 
transfrontalière des pistes cyclables et des itinéraires dans l'Eurodistrict afin de promouvoir la 
mobilité à vélo au quotidien et pendant les loisirs, ce qui est également un souhait des citoyens. 
 
Le projet éducatif « Spiel & Parle », initié par l'Eurodistrict et doté d'un montant de 60 000 €, 
qui réunit actuellement près de 280 enfants de l'école primaire de 12 communes pour un 
apprentissage ludique des langues, sera reconduit, de même que le fonds scolaire de 
l'Eurodistrict, doté d'un montant de 40 000 €, pour soutenir les rencontres scolaires franco-
allemandes. Les demandes de subvention pour le fonds scolaires peuvent être adressées 
toute l'année au Secrétariat général. 
 
Dans le domaine de l'environnement, il s'agit avant tout de poursuivre la mise en œuvre du 
Plan d'action climat. En participant aux Assises Européennes de la Transition Énergétique de 
la ville de Strasbourg et au Plan Rhin Vivant, l'Eurodistrict souhaite notamment soutenir les 
échanges transfrontaliers entre les acteurs spécialisés. 
 
Dans le domaine de la culture, les membres du Conseil se sont à nouveau prononcés en 
faveur de la mise à disposition du fonds « Culture & Rencontres » d'un montant de 190 000 €, 
qui est bien sollicité et permet de soutenir chaque année des projets de rencontre 
transfrontaliers dans l'Eurodistrict. Là aussi, les demandes peuvent être adressées toute 
l'année au Secrétariat général. Le Vélo Gourmand est également de nouveau prévu pour 
septembre 2025. 
 
 

Les nouveaux membres allemands du Conseil de l'Eurodistrict depuis les élections du 
Kreistag :  

 
- Mme Amui-Vedel, Ortenaukreis – membre titulaire   
- M. Breig, Ortenaukreis – membre titulaire   
- Mme Busch, Ortenaukreis – membre titulaire    
- Mme Dilles, Ortenaukreis – membre titulaire   
- M. Freiherr von Hodenberg, Ortenaukreis – membre titulaire   
- M. Haller, Ortenaukreis – membre titulaire    
- M. Hattenbach, Ortenaukreis – membre titulaire    
- M. Kleinhans, Ortenaukreis – membre titulaire    
- M. Rastetter, Ortenaukreis – membre titulaire    

 
- M.  Aßmuth, Ortenaukreis, membre suppléant  
- M.  Heck, Ortenaukreis, membre suppléant 
- Mme Jauch, Kehl, membre suppléant  
- M.  Konprecht, Ortenaukreis, membre suppléant 
- M.  Maier, Ortenaukreis, membre suppléant  
- M.  Nardini, Ortenaukreis, membre suppléant  
- Mme Seeberger, Ortenaukreis, membre suppléant 
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Landrat Thorsten Erny neuer Vizepräsident  
 
Eurodistrikt-Rat wählt Landrat Thorsten Erny zum Vizepräsidenten und begrüßt 
16 neue Mitglieder. Beratungen über den Haushalt 2025  
 
Straßburg, 5. Dezember 2024 – Anlässlich seiner letzten Sitzung in diesem Jahr am Mittwoch, 
den 4. Dezember 2024, wählte der Rat des Eurodistrikts den Landrat des Ortenaukreises 
Thorsten Erny einstimmig zu seinem neuen Vizepräsidenten. Er folgte damit auf Frank 
Scherer, der mit dem Ende seines Mandats als Landrat am 31. Oktober 2024 auch aus den 
Gremien des Eurodistrikts ausgeschieden war.  
 
Erny, der dem Eurodistrikt bereits seit 2015 als Ratsmitglied angehört, bedankte sich für das 
ausgesprochene Vertrauen und betonte seine Freude auf die gemeinsame Arbeit in dem 
grenzüberschreitenden Gremium. „Der Austausch und die Vernetzung zwischen den 
Menschen beidseits des Rheins liegen mir besonders am Herzen. Ob Bürgerinnen und Bürger, 
Familien oder Jugendliche – Ziel ist es, als Eurodistrikt Impulse zu setzen und ihnen allen eine 
starke Plattform für Begegnung und Zusammenarbeit zu bieten. Nur durch diesen 
grenzüberschreitenden Dialog können wir ein Miteinander schaffen, das nicht nur den Alltag 
der Menschen bereichert, sondern auch die Zukunft unserer Regionen nachhaltig stärkt“, so 
Erny in seinen Dankesworten, die er in Deutsch und in Französisch an seine Kollegen beider 
Rheinseiten richtete. Ziel sei, den Eurodistrikt nahbar zu machen und dafür auf den bisherigen 
Erfolgen aufzubauen.  
 
Darüber hinaus begrüßte Präsidentin Jeanne Barseghian die insgesamt 16 neuen deutschen 
Ratsmitglieder, die als Folge der Kreistagswahl neu in das Eurodistrikt-Gremium entsandt 
wurden. Der Eurodistriktrat setzt sich aus 17 deutschen und 17 französischen Ratsmitgliedern 
zusammen, die jeweils eine Stellvertretung haben. Der Ortenaukreis entsendet zwölf 
Vertreterinnen und Vertreter, darunter den Landrat und mindestens jeweils eine Vertretung der 
im Kreistag vertretenden Fraktionen. Hinzukommen die fünf Oberbürgermeister der großen 
Kreisstädte Achern, Kehl, Lahr, Oberkirch und Offenburg. Die Eurometropole Straßburg 
entsendet ebenfalls zwölf Vertreterinnen und Vertreter, darunter die Oberbürgermeisterin. 
Hinzukommen zwei Vertreter des Gemeindeverbunds Erstein sowie jeweils ein Vertreter der 
europäischen Gebietskörperschaft Elsass (CeA), der Region Grand Est sowie der Präfektur 
als Vertreter des französischen Staates.  
 
Im Fokus der Sitzungsdiskussionen stand die Debatte über die Haushaltsorientierung 2025 
und die damit verbundene strategische Ausrichtung des Eurodistrikts im kommenden Jahr. Mit 
Blick auf die Finanzen erklärte Eurodistrikt-Präsidentin Jeanne Barseghian, dass der 
Eurodistrikt aufgrund verschobener Projekte zwar mit komfortablen Rücklagen in das Jahr 
2025 starte, die jährlichen Fixausgaben jedoch bereits jetzt über dem Jahresbudget lägen. Die 
planmäßige Durchführung der Eurodistrikt-Eigenprojekte und Förderanfragen führe somit zu 
einem schnellen Abschmelzen der Rücklagen. In Zeiten angespannter Haushaltslagen in den 
Kommunen waren sich die Ratsmitglieder zugleich einig, dass auch der Eurodistrikt budgetäre 
Akzente setzen und sehr offen über Förderungen nachdenken müsse. Angesichts begrenzter 
Mittel gelte es, die Ausgaben stärker zu fokussieren. Das Generalsekretariat wurde beauftragt, 
bis März entsprechende Vorschläge zu erarbeiten. Thematische Schwerpunkte sollen in den 
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Bereichen Begegnung, insbesondere Sprachbegegnungen für Kinder, und Mobilität gesetzt 
werden.  
Oben auf der politischen Agenda stehen somit die Überlegungen zu einem 
grenzüberschreitenden Tarifverbund. Die Erwartungen der Bürger an eine Vereinfachung der 
grenzüberschreitenden Tarifierung sei groß, so Barseghian. Das habe sich auch auf dem 
Eurodistrikt-Bürgerkonvent im November gezeigt. Zwar fänden bereits existierende Angebote 
wie der Europass großen Anklang, aber die Bürgerinnen und Bürger wünschten sich, dass die 
betroffenen Verkehrsakteure noch einen Schritt weiter in Richtung eines einheitlichen 
grenzüberschreitenden Tickets gingen. In Abstimmung mit seinen Partnern lässt der 
Eurodistrikt ein entsprechende Machbarkeitsstudie erstellen. Zudem ist die Veröffentlichung 
einer grenzüberschreitenden Radwegekarte mit Radwegen und Routen im Eurodistrikt 
geplant, um die Fahrradmobilität im Alltag und in der Freizeit fördern, auch das ein Wunsch 
der Bürgerinnen und Bürger.  
 
Weitergeführt und ausgebaut werden soll auch das vom Eurodistrikt initiierte Bildungsprojekt 
„Spiel & Parle“ in Höhe von 60.000 €, das aktuell rund 280 Grundschulkinder aus 12 
Kommunen zum spielerischen Sprachenlernen zusammenbringt, sowie der Eurodistrikt-
Schulfonds in Höhe von 40.000 € zur Förderung deutsch-französischer Schulbegegnungen. 
Schulfondsanträge können ganzjährig an das Generalsekretariat gerichtet werden.  
 
Geplant im Bereich Umwelt ist, die Umsetzung des Aktionsplans Klima weiter voranzutreiben. 
Mit Beteiligungen an der Europäischen Konferenz zum Thema Energiewende der Stadt 
Straßburg und an dem Projekt Lebendiger Rhein der Region Grand Est will der Eurodistrikt 
insbesondere den grenzüberschreitenden Austausch der Fachakteure unterstützen.  
 
Für den Bereich Kultur sprachen sich die Ratsmitglieder erneut für die Bereitstellung des gut 
angenommenen Fonds „Kultur & Begegnung“ in Höhe von 190.000 € aus, mit dem jedes Jahr 
grenzüberschreitende Begegnungsprojekte im Eurodistrikt gefördert werden. Auch hier 
können Anträge ganzjährig an das Generalsekretariat gerichtet werden. Auch die Radtour Vélo 
Gourmand ist für September 2025 erneut in Planung.  
 
 

Die seit der Kreistagswahl neuen deutschen Mitglieder im Eurodistriktrat  

 
- Frau Amui-Vedel, Grüne, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied  
- Herr Breig, CDU, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 
- Frau Busch, SPD, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 
- Frau Dilles, LiLO, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 
- Herr Freiherr von Hodenberg, FDP, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 
- Herr Haller, AfD, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 
- Herr Hattenbach, CDU, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 
- Herr Kleinhans, Freie Wähler, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 
- Herr Rastetter, CDU, Ortenaukreis – ordentliches Ratsmitglied 

 
- Herr Aßmuth, FDP, Ortenaukreis, stellvertretendes Mitglied  
- Herr Heck, CDU, Ortenaukreis, stellvertretendes Mitglied 
- Frau Jauch, Grüne, Kehl, stellvertretendes Mitglied 
- Herr Konprecht, Freie Wähler, Ortenaukreis, stellvertretendes Mitglied 
- Herr Maier, CDU, Ortenaukreis, stellvertretendes Mitglied 
- Herr Nardini, AfD, Ortenaukreis, stellvertretendes Mitglied 
- Frau Seeberger, CDU, Ortenaukreis, stellvertretendes Mitglied 

 

 
 


